

Todas las tropas citadas, sirvientes de las piezas y oficialidad eran de los buques de la escuadra.

Desembarcaron además 200 marineros armados mandados por sus correspondientes oficiales y guardias marinas.

La guardia del arsenal además de proteger las piezas situadas en la puerta y el punto llamado Marruecos, prestaban el servicio de patrullas y vigilancia.

Dispuesto todo convenientemente se publicó el bando, y una turba arrancó algunos ejemplares dando vivas á la república. Una parte de ella se reunió en la inmediación de la casa capitana general trayendo varios ejemplares del edicto que acompañó al bando con intención de quemarlo.

La maestranza del arsenal se ha portado dignamente, pues los individuos de ella que pertenecían á la Milicia, hicieron todos entrega inmediatamente de las armas, mostrándose dispuestos á secundar los deseos del gobierno.

El ayuntamiento republicano hizo dimisión y el gobernador de Murcia debía llegar el 12 á Cartagena con objeto de dar posesión al nuevamente nombrado.

La Epoca nos dá las siguientes noticias relativas á la familia real destronada:

Nuestras correspondencias de París nos confirman que nada hay decidido sobre la abdicación de la reina Isabel.

Las influencias que en este sentido han podido ejercer la reina Cristina, el duque de Riansares, el duque de Sesto y el marqués de Miraflores, han sido contrabalanceadas por la del Sr. Catalina, procedente de Roma, y que no há mucho ha llegado á París, y por los generales y ministros de la situación derrocada en el año 1868.

La verdad es que el triste estado de nuestro país se presta á toda clase de argumentos y á todo género de cálculos. Nosotros desearíamos, sin embargo, que en todos predominase siempre exclusivamente el alto interés de la nación y de la paz pública.

Entretanto, D. Alfonso de Borbon prosigue su educación, y sus hermanas han entrado también en el Sagrado Corazon, establecimiento perfectamente dirigido en la capital de Francia. El emperador continúa guardando la mas completa abstención en todo lo que se refiere á España.

El órgano de los insurrectos cubanos que se publica en Nueva-York con el título de la Revolution, ya que no pueda dar noticia de victorias, se entretiene en querer rebajar el mérito de la victoria de las Tinas y en publicar la Constitución política de la llamada república cubana que, según parece, fué votada en Guaimaro el 1.º de abril por el ciudadano Carlos Manuel Céspedes y por otros trece caballeros.

Poco despues de haber pasado anoche un tren que conducía tropas á Valencia por Castellón, los republicanos levantaron dos rails, en el ponton del Sol, kilómetro 47, ocasionando el descarrilamiento de una máquina piloto que habia salido de dicha ciudad á prestar auxilio al tren correo núm. 55. La vía habrá quedando hoy reparada.

Anoche despues de las doce presentó el Sr. Orense su renuncia del cargo de comandante de uno de los batallones de

voluntarios de esta capital, y anoche mismo fué admitida dicha dimisión.

El brigadier D. Fernando Pierrad se encuentra actualmente en la frontera portuguesa por la parte de Huelva, y se decía que trataba de internarse en España al frente de una partida.

Dice el Diario de Noticias de Lisboa, que se encuentra nuevamente en aquella capital el conde de Ceste.

Por la dirección del patrimonio que fué de la Corona, se ha principiado á instruir una información en averiguación de los efectos, alhajas y papeles que hayan sido estraidos de palacio en los dias anteriores á la revolución de setiembre. Dicha información es extensiva á lo que sobre dichos estremos haya podido verificarse con posterioridad á la fecha citada anteriormente.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

París 13 (por la mañana).—El «Journal officiel» dice que según la ley del 6 de junio de 1868 el prefecto de policía puede aplazar toda reunión pública que le parezca susceptible de turbar el orden ó comprometer la seguridad pública, y añade que con motivo de los desórdenes que se han producido, el gobierno ha decidido aplicar esta disposición de la ley.

París, 12.—Los prefectos de los departamentos han recibido el orden de transmitir al ministro del interior una Memoria dando á conocer las disposiciones de las poblaciones sobre el decreto convocando á las cámaras legislativas para el día 29 de noviembre.

Algunos han contestado ya manifestando francamente un sentimiento general de disgusto por el retraso que ha tenido la publicación de dicho decreto, pero respondiendo de la conservación del orden público.

Lisboa, 11.—El «Diario oficial» publica un proyecto de reforma del ministerio de Hacienda, introduciendo grandes reducciones en todos los servicios de dicho departamento.

Dentro de pocos dias se publicarán las reformas del ministerio de Marina.

Anúnciase la próxima aparición de un nuevo periódico ministerial.

París, 12.—El periódico el «Constitutionnel» desmiente la noticia que ha circulado sobre una modificación inmediata del ministerio y la convocación de las cámaras legislativas para el día 4 de noviembre.

El emperador ha presidido el Consejo de ministros á las diez de la mañana, saliendo inmediatamente despues para Compiègne, donde ha llegado á las tres de la tarde.

París, 13.—En Plaisance ha habido tres muertos y cinco heridos.

Varietades.

ASESINATO DE LA FAMILIA KINCK.

(Conclusion.)

En el cementerio, el alcalde quiere hablar, y el llanto le ahoga. Rogando por todos y haciéndose violencia, el diputado Julio Crame toma la palabra y hace

resaltar ante aquella población de obreros los méritos de la vida de familia y del trabajo; dirige á los pobres muertos palabras conmovedoras, recuerda á cuantos lo vieron la marcha alegre de los niños para ir á ver á su padre, y pide perdón á la memoria de Gustavo de las sospechas que durante un instante han pesado sobre él. Recuerda sin embargo, con orgullo que el pueblo de Tourcoing y el de Roubaix, donde la familia Kincke era conocida y amada por sus virtudes, jamás ha creído á sus acusadores. «Esta tierra, añadió, en cuyas entrañas descansais ahora, guarda todavía una víctima. La justicia y la misericordia de Dios os ha reunido ya. Ahora va á comenzar la justicia de los hombres.»

El Estado ha costado todos estos funerales, y ya que las municipalidades de Roubaix y Tourcoing no han podido hacerlo, han acordado costearles un monumento espartario entre ambos pueblos. La prensa de París ha abierto una suscripción nacional.

La instrucción de la causa, aun sin haberse hallado el cadáver del padre, avanza rápidamente, y como ayer decíamos, la luz es cada vez mas grande. Ya está probado que el día 16 de setiembre, víspera de la llegada de Gustavo Kinck á París, Troppman compró, además de la pala para la fosa, un instrumento de dos filos que usan los chimenceros y con el cual asesinó á Gustavo, además del cuchillo que le clavó en el cuello. Se ha visto por las heridas, aunque él sostiene siempre que todas estas compras fueron por encargo del padre.

También está presa la mujer alemana ó alsaciana llamado Fritz, que cuidaba de la casa de huéspedes obreros en las inmediaciones del campo del crimen. Con este, el judío Araon Jacob, que parece algo comprometido, al menos en la ocultación de criminales, con el obrero alto y fornido que apareció en todas partes, y otros con quienes estuvo Troppman el mismo domingo del asesinato, por la tarde, durante la romería y feria de la Virgen de Aubervilliers. Otra señora ha recordado que el lunes 20, á las once, al pasar por el boulevard Magenta, oyó á dos hombres, sin duda los que salían de la taberna, decir que el mejor camino para Inglaterra era por el Havre, y que los que dormían, como no habían de despertarse, no irían á buscarle allí.

En Inglaterra las sociedades filantrópicas han tomado con gran empeño secundar á la justicia francesa. Sus investigaciones y las de la policía van produciendo indicios importantes. Parece positivo que Troppman estuvo en Londres del 8 al 12 de setiembre, no se sabe con exactitud, investigando cuales eran los medios mas rápidos y económicos de pasar á los Estados Unidos. Desde el 23 al 27 se han visto otros dos franco-alemanes, de la Alsacia sin duda, fornido el uno, débil el otro y joven, que consiguieron pasaje para Rotterdam, en Holanda, diciéndose dispuestos á marchar á Asia ó América para ejercer sus industrias.

El uno enseña un pasaporte como obrero de tornero y el otro de cochero de alquiler. Mal será que este cochero no haya tenido que ver con la conducción de las víctimas cerca de la catástrofe, pues en la noche del domingo debieron hacer muchos viajes para desorientar sus asesinos á los que pudieran descubrirlos.

Es imposible prolongar ya el interés del drama horrible de Pautin mientras no empiece la vista de la causa. Todos sus misterios aparecen casi completamente esclarecidos. El encuentro en Soutz (Alsacia) de la maleta y sombrera pertenecientes á Juan Kinck, no deja ya duda de que ha sido asesinado allí por Troppman. Otra casualidad ha producido este descubrimiento. En el cuarto donde se depositan los equipajes extraviados, hizo limpieza el sábado último el empleado y al tirar un saco de noche olvidado allí hace un mes, el caudado se abrió, saliendo una caja abierta. Figúrese cualquiera la sorpresa del empleado, cuando por dentro de esta caja vió una etiqueta con el nombre de Juan Kinck. Los jueces pasaron á realizar las oportunas investigaciones, y resultó que aquel saco con una sombrera, habian sido dejados allí sin recibo por dos viajeros, Juan Kinck y Troppman, por las señas, que viniendo de una de las estaciones del ferro-carril, debieron ir sin duda á alguna posesión inmediata á pié, pues dijeron volverían á recogerlos, cosa que no ha sucedido. En la maleta habia seis mudas completas de ropa blanca con sus marcas, un traje negro, levita, chaleco y pantalón, con el que sin duda pensaba hacer sus visitas en París, un par de botines y una navaja de afeitarse. En la sombrera, el sombrero y cepillos con algunos papeles.

El camión de Soutz es muy accidentado, y hay en él estanques y corrientes de aguas para el movimiento de las fábricas. Dos de estos estanques, donde se cree encontrar el cadáver, han sido mandados desaguar. El asesinato por estrangulación ó de otro modo debió verificarse el 3 de setiembre, día en que Troppman volvió á media noche á casa de sus padres en Cernay, pueblo inmediato á Soutz y Guebouiller.

Como toda Europa está pendiente del crimen, y á medida que Troppman se aferra más en acusar á sus víctimas, hay mas interés en aclarar el horrible misterio: en Bélgica, las autoridades acaban de enviar á Francia un hombre sospechoso que ofreció á sus gendarmes 3000 francos si le daban libertad. También en Inglaterra hay presos otros dos sospechosos.

El Gaulois dice hoy que el jefe de policía Sr. Claude, hace meses que está á la pista de una banda de asesinos que cometiendo individualmente crímenes proceden del mismo modo, dejando en el lugar del crimen una pala de mano, y una piqueta como las que se han encontrado en la llanura de Aubervilliers.

Gaceta.

Partida.—A trescientos tres ascendía ayer el número de los individuos procedentes de la partida levantada en Aguilár que se han presentado en aquella población acogidos al indulto.

Nueva tipe.—La que ayer dijimos se habia contratado por la empresa del café de Cervantes es D.ª Antonia Garcia, que ha llegado ya á esta capital en compañía de su esposo D. Salvador Vidégan, que tambien es un excelente artista. Son muy buenos los antecedentes que tenemos de la Sra. Garcia, muy aplaudi-

da en los teatros de Málaga, Cádiz y otras capitales de importancia.

Veremos.—Con la de Cabra las ferias—concluyen el año actual.—¿Pero con ellas los robos—de bestias terminarán?

Matricula.—Hoy continúa abierta la matrícula de alumnos en las escuelas dominicales establecidas en el local de las escuelas pías, cuya entrada se halla en la calle de Santa Victoria, y en la llamada del Pozanco.

Riegos.—La Diputación provincial ha informado favorablemente el proyecto de un canal de riego derivado del Guadalquivir junto á Montoro, y que ha sido instruido á instancia de Don Rafael Navarro.

Locales.—Ha pedido el Gobierno la Diputación la cesion del ex-convento de Jesus Crucificado para establecer en él las escuelas Normales de maestras y de maestros.

Becas.—Con las dos gratuitas creadas en el Instituto provincial con motivo de la promulgación de la constitucion han sido agraciados D. Cipriano Muñoz Mesa y D. José de la Plata y Ruiz.

Ni gota.—El portugués al manaque y el de Córdoba dan lluvias.—Me parece que á los dos—veo de Valencia á la luna.

Obra.—Se va á ampliar el archivo y la secretaria del Ayuntamiento de esta capital.

Presupuestos.—Los maestros de instrucción primaria de ambos sexos de Córdoba, Almodovar, Baena, Alcaracejos, Peiroches, Villanueva de Córdoba, Villanueva del Rey, Villavieja, Villa del Río, Villafranca, Puente-Genil, Villanueva, Posados, Fuente la Lancha, Encinas Reales, Belmés y Peñarroya tienen ya aprobados por la Junta provincial de primera enseñanza los presupuestos que habian formado para la inversión del material de las escuelas.

Vigilancia.—A virtud de la orden del Ministerio de la Guerra el Ayuntamiento de esta capital tiene establecidas catorce guardas para custodia de los puentes y alcantarillas de las vías férreas que cruzan por este término municipal.

Triste visita.—Para el día de Todos Santos se van á practicar algunos reparos en los cementerios públicos de esta capital.

Cabildo.—Se nos ruega recordemos que esta tarde á las cuatro celebra cabildo general la hermandad de San Rafael, para tratar de las cuentas.

Almoneda.—Mañana hay almoneda de alhajas en el Monte de Piedad de esta capital.

Mensaje á la portuguesa.—Si hoy no llueve; voy, bien mio,—tras la música al paseo,—mas si llueve ó hace frío—á Cervantes ó al Recreo.

Datos.—El hombre muerto de un navajazo en la noche del jueves, como ayer digimos, en la plazuela de Aladreros, era el dueño de una herrería situada en las afueras de la puerta de Gallegos. Habian estado bebiendo juntos en la taberna de una calleja inmediata, la víctima y el agresor. Este es de edad de veinte y tres años.

Mejor.—Se dice que va á ensancharse el local del café de Cervantes por no bastar el actual á contener á los concurrentes.

Luz.—Ha sido autorizado el Ayuntamiento de esta capital para rescindir el contrato del alumbrado público y proceder á nueva subasta.

Seguridad.—El Ayuntamiento de Benamejil ha creado dos plazas de rondas nocturnas con seis reales diarios cada una.

(297)

Ayer,—dijo la señorita Verdier, despues de haberse sentado detrás de la mesa de escritorio y que Mangiron lo hubo hecho enfrente de ella,—quedamos, sino me engaño, medio arreglados. ¿Habéis reflexionado, caballero, y podremos hoy entendernos del todo?

—Si yo fuese solo el dueño,—respondió Mangiron,—os contestaría: sí, al momento y sin vacilar. Pero los intereses que represento no son exclusivamente míos y me veo precisado, á pesar mio, á discutir aun.

—¿Qué pedis pues? —Insisto en la concesion solicitada por mí hace tres dias y sin la cual, sin embargo, la solución esperada y deseada por los dos va á retroceder sin duda. —Pero la concesion que exigis es muy onerosa para nuestra casa.

Mangiron respondió con una sonrisa de incredulidad.

Lucia continuó.

—¿No podríamos al menos, partir la diferencia?

—Imposible.

(302)

La señora Blanchet, sin aliento, ó mas bien jadeando, apareció en lo alto de la escalera y rodó como un torbellino á través del patio plantado de árboles.

—¡Ya de vuelta!—pensó Mangiron. —¡Diabli! ¡la buena vieja ha andado lista! ¡qué bien he hecho en no perder el tiempo!

La llave falsa acababa de desaparecer en el bolsillo de nuestro personaje, cuando la señora Blanchet teniendo en la mano izquierda un frasquito y un vaso, y en la derecha una botella de cristal, atravesó el umbral del pabellon.

Se dejó caer sobre un asiento. No podia pronunciar una sola palabra, se ahogaba en su corsé demasiado estrecho y su pecho gigantesco estaba muy agitado.

Mangiron le arrebató de las manos el frasco de éter, le destapó y le hizo aspirar á Lucia. La jóven se estremeció enseguida débilmente, se agitó como si se despertase, alzó la cabeza, abrió los ojos y miró á su alrededor con una es-

(301)

sus formas y el imponente peso de su persona.

—Vamos, tengo suerte,—murmuró Mangiron al verse solo en el despacho, —mas suerte de la que debía esperar. Decididamente está el diablo de mi parte.

Se acercó á la puerta del pabellon, miró por la parte de afuera, á derecha é izquierda, á fin de ver si se acercaba alguien, se aseguró bien de que la jóven, siempre desmayada, no abria los ojos, y por último, sacando de su bolsillo una llave nueva y reluciente, la introdujo vivamente en la cerradura y comprobó con gran alegría, que el pestillo y la armella, atraídos por ella, obedecian sin resistencia.

—Esto no puede marchar mejor,—repuso.—Ese animal de Gobert no carece de cierta inteligencia práctica; el picaro ha tomado perfectamente sus medidas, y la Ardilla, que conoce todos los oficios, ha forjado la llave como un ángel.

Lo que acabamos de contar pasó en menos de un minuto.

(298)

—¿Y si os probase por medio de cifras, que concediéndoos lo que pedis, no tendríamos beneficio alguno?

—A pesar de todo vuestro mérito, señorita, esta prueba os seria difícil hacerla, respondo de ello.

—Mucho menos de lo que creéis, caballero.

—Hacedla, pues.

—Vais á verlo.

Lucia tomó una hoja de papel, una pluma y se puso á trazar guarismos; pero un momento despues, una palidez alarmante invadió sus mejillas, sus ojos se cerraron á medias, la pluma se escapó de sus dedos; en fin se recostó sobre el respaldo de su asiento balbuceando:

—La emocion ha sido demasiado fuerte, decididamente no me encuentro muy bien.

Mangiron y la señora Blanchet estaban ya junto á la jóven y la sostenian de uno por su lado.

—¿Qué tenéis, señorita?—preguntaron los dos á la vez.

Barca... ha sido... Incom... elto la d... mlar y regid... Declar... resuelto que... primaria qu... macion de... haber integ... unido los qu... medido espe... menses que o... por la Super... Causa... tina en... rreccion. —Otra... actual se sub... civil los acop... sion de... de Montoro... durante el... 1870. —Secre... Secretario i... Monturque... mirez, cosa... ha desempe... pocio de vei... —Hori... dique de S... terraplen c... daderos. Tr... cadaveres. —Escu... timas oposi... ro de la c... Bolalcazar... de niños... dolgo. —No g... Hace tres... Aguilár po... cada una p... hombres se... res y niños... por la ma... de que la... —Segu... los Ayunta... (sin sollicit... car guarda... términos. —Vaca... la plaza d... paz de Bea... mien solici... —Y se... muelcion la... lano. Con l... de esta pr... —Suba... Bana del tr... basta en... les de San... casa núme... la villa. —Hoy... —Mañan... —Jubil... en el Conve... geles, cost... de sus difu... —Hoy l... parroquia... a tarde, q... uel Jerez... —Hoy... T. de Pen... lara la fu... fco Patriar... cas virtud... lomé Cerro... —Hoy... solemne f... de Nira, S... Sr. D. Ma... —Hoy... y Comuni... ra las hija... cuaro y... —Señor... Sra. del l... zaron, á... hermanas... tisma Vir... —Los... atarán ho... los Angele... Nira. Bra... solacion. —Funci... acios, titu...

Barcelona.—El Ayuntamiento de Mon-
toro ha sido autorizado para la composi-
ción de la barca del Arenoso.

—Incompatibilidad.—Se ha re-
suelto la de los cargos de médico ti-
tular y regidor.

—Declaración.—La Direccion ha
resuelto que los maestros de instruccion
primaria que fueron separados sin for-
macion de expediente tienen derecho al
haber integro durante su separacion, y á la
mitad los que fueron repuestos habiendo
mediado expediente para su separacion, á
medida que otra cosa se hubiese resuelto
por la Superioridad.

—Causa.—Dicen de Aguilar que con-
tinúa en aquel juzgado con grande acti-
vidad la causa formada sobre la insur-
reccion.

—Otra carretera.—El dia 26 del
actual se subastan en el local del Gobierno
civil los copiosos de materiales para la con-
servacion de la carretera de tercer orden
de Montoro al término de la provincia,
durante el año económico de 1869
á 1870.

—Secretaría.—Ha sido nombrado
Secretario interino del Ayuntamiento de
Montoro don Francisco Martinez y Ra-
miraz, cesante del mismo cargo, que ha-
bia desempeñado anteriormente por es-
pacio de veinte y tres años.

—Horrores.—En las obras del
dique de Sevilla se ha desprendido un
terraplen cogiendo á unos veinte traba-
jadores. Tres de ellos fueron estraidos
cadáveres.

—Escuelas.—En virtud de las úl-
timas oposiciones ha sido nombrado maes-
tro de la escuela pública de niños de
Belalcázar D. Antonio Roy Palma, y de
la de niñas doña Carmen Gomez Hi-
dalgo.

—No ganamos para sustos.—
Hace tres noches hubo grande alarma en
Aguilar por haberse dicho que se acer-
caba una partida de insurrectos. Muchos
hombres se asieron y bastantes muje-
res y niños abandonaron el pueblo y pa-
saron la noche en los olivares, hasta que
por la mañana se adquirió la seguridad
de que la alarma fué infundada.

—Seguridad.—Todos ó casi todos
los Ayuntamientos de esta provincia es-
tán solicitando autorizacion para estable-
cer guardas rurales en sus respectivos
términos.

—Vacante.—En tal estado se halla
la plaza de secretario del Juzgado de
paz de Benamejí. Durante este mes se ad-
miten solicitudes.

—Y se acabó.—Para mañana se
inician las ferias de Cebra y Torremita-
no. Con la primera terminan las ferias
de esta provincia en el presente año.

—Subasta.—A las doce de la ma-
ñana del treinta y uno del actual se su-
basta en venta en las Casas Consistoria-
les de San Sebastian de los Ballesteros la
casa número diez calle Rambla de aque-
lla villa.

Boletín religioso.

—Hoy.—Sta. Eudvigis, viuda.

—Mañana.—S. Lucas, evangelista.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana
en el Convento de Santa Isabel de los An-
geles, costeado por un devoto en sufragio
de sus difuntos.

—Hoy habrá sermón de mision en la
parroquia de San Lorenzo, á las cinco de
la tarde, que predicará el Sr. D. Ma-
nuel Jerez y Caballero.

—Hoy á las diez celebrará la V. O.
T. de Penitencia de San Pedro de Alcán-
tara la funcion anual de regia á su será-
fico Patriarca San Francisco, cuyas heró-
icas virtudes panegirizará el Sr. D. Barto-
lomé Cerro y Acaia.

—Hoy á las diez tendrá lugar una
solemne funcion á su titular, en la Iglesia
de Ntra. Sra. de la Alegria: predicará el
Sr. D. Manuel Brabo.

—Hoy á las siete y media habrá Misa
y Comunión en la Iglesia de Santa Ana pa-
ra las hijas de Maria, y por la tarde á las
cuatro y media los ejercicios de costumbre.

—Santo y sétimo dia de novena á Ntra.
Sra. del Pilar, en el Hospital de Jesus Na-
zareno, á las oraciones: se cantarán por las
hermanas del mismo las letrillas á la San-
tísima Virgen, el Rosario y la Letania.

—Los asociados á la corte de Maria vi-
sitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de
los Angeles, en San Andrés.—Mañana á
Ntra. Sra. de la O, en la Ermita de Con-
solacion.

Espectáculos.

GRAN CAFÉ-TEATRO
DEL RECREO.

Funcion para hoy.—La zarzuela en tres
actos, titulada.—Jugar con fuego.

Funcion para mañana.—La zarzuela
en dos actos, titulada: El joven Telemaco.
—La zarzuela en un acto, nominada: Pas-
cual Bailon, en el que se bailará el céle-
bre Can can.—A las ocho.—A dos y
medio reales con opcion á uno de consumo.
—Los niños un real sin consumo.

Nuevo Café-Teatro de Cervantes,
situado en la calle de Prim, número 17.

Funcion para hoy.—Entrada grátis.
—La zarzuela en un acto, 'El hijo de don
José.—La pieza nominada: Marineros en
tierra.—Finalizando con la graciosa to-
nadilla El sacristan y la viuda.—A las 8.

Funcion para mañana.—Entrada grá-
tis.—La zarzuela en un acto, titulada: Cé-
firo y Flora.—La pieza nueva en esta ca-
pital, nominada: Nueva práctica.—Fina-
lizando con la graciosa tonadilla El Tripiti.
A las 8.

Nota.—Para mayor comodidad del pú-
blico se han abierto puertas al patio, que-
dando el teatro mas ventilado.

Correo de ayer

El parte oficial que publica la «Ga-
ceta» del 15 sobre la insurreccion repu-
blicana, dice así:

Ministerio de la Guerra.
El Capitan general de Valencia, en
despacho de ayer llevado por propio á la
estacion telegráfica de Murviedro, dice lo
siguiente á las cinco y diez y ocho minutos
de la tarde:

«Bloqueada la ciudad. La insurrectos
en tratos para rendirse.»

Posteriormente á este despacho, y ha-
sta las dos y media de la madrugada, no
se ha recibido ninguna otra comunica-
cion.

El cabecilla Palloch, perseguido de
cerca por fuerzas del ejército y Guardia ci-
vil, penetró ayer en Alcoy. Las columnas
Arrando, Urquía y Ricafort marchan en
combinacion sobre dicha ciudad.

Cataluña.—Las provincias de Tarrag-
ona y Gerona están completamente libres
de facciosos. En la de Barcelona quedan
los restos de la partida de Joariziti, que
fué batida y derrotada por el batallon de
Talavera en Prat de Lluçanés el 12, hacién-
dole varios muertos y heridos, y cogien-
do entre los prisioneros al Sr. Lostan, Di-
putado provincial, que sublevó á Igualada.
Los somatenes han contribuido eficazmen-
te á esta derrota.

La partida de Lérida, en la que van al-
gunos Diputados, despues de ser batida y
dispersa en Orgañá por el Brigadier Figuero-
la, huye á la frontera activamente per-
seguida. Las vias férrea y telegráfica se
van restableciendo protegidas por columnas
del ejército.

Aragon.—Antes de anoche llegaron á
Teruel las columnas de Carabineros y
Guardia civil que habian salido de varios
puntos, y ayer mañana se publicó el bando
para el desarme de los Voluntarios repu-
blicanos, quedando por la tarde recogido
el armamento y la ciudad tranquila.

Andalucía.—Las partidas se van di-
solviendo y los insurrectos presentándose
á indulto, figurando entre estos últimos
los cabecillas Navarrete, Janer y Tomás
Pozo.

Los restos de las partidas Paul Salvoe-
chea salieron de Jimena en direccion á
Ubrique acosados por las columnas que
los persiguen.

Granada.—La columna del Teniente
Coronel Salamanca regresó ayer á Málaga
por haber desaparecido las facciones del
partido de Velez, siendo muchos los insur-
rectos que se van presentando á los Al-
caides para regresar á sus hogares desen-
gañados del mal resultado de la insurrec-
cion.

Galicia.—Antes de anoche salieron
fuera de la Coruña algunos grupos e ar-
tesanos de los afiliados á los comités repu-
blicanos con objeto de insurreccionarse.
Sabedoras las Autoridades de lo que se in-
tentaba, hicieron salir algunas fuerzas de
la Guardia civil, que capturó á 42 con ar-
mas y municiones, poniendo en fuga á los
demás que se hallaban reunidos. Al ser
conducidos á la cárcel se formaron grupos
en diferentes puntos de la capital, que se
agolpaban hácia los presos amenazando á
la fuerza pública y desobediendo las ór-
denes del Gobernador civil, que se vió
obligado á usar de la fuerza sin que ocur-
riese desgracia alguna, quedando restable-
cido el orden.

Castilla la Vieja.—Los insurrectos de
Béjar salieron del pueblo anteayer, y ha-
biéndose encontrado con la columna de Ca-
rabineros que se halla situada en Vallege-
re, fueron rechazados y obligados á reti-

rarse á la ciudad con pérdida de seis muer-
tos y varios heridos, no habiendo tenido
ninguna pérdida los Carabineros.

En el resto de la Península reina com-
pleta tranquilidad.

De la Correspondencia del 15 copia-
mos las noticias siguientes:

El bloqueo de Valencia se completó
durante todo el dia de ayer, apoderán-
dose las fuerzas de todas las puertas de
la ciudad.

Esto no se verificó sin que hubiera en
algunos puntos bastante tiroteo, para
tener á los rebeldes á distancia.

Durante el dia, el capitan general re-
cibió á varias comisiones de vecinos y
personas notables de la poblacion, que
venian á implorar clemencia para los su-
blevados.

Ultimamente, una comision compues-
ta del vicepresidente de la diputacion
provincial, de otro diputado de la misma
y de dos comerciantes, se presentó ano-
che á las diez en Alcaira y por el telé-
grafo comunicó con el gobierno tratando
de interceder en lo posible por los cabe-
cillas é individuos comprometidos en la
sublevacion.

El gobierno ha contestado lo que tenia
que contestar. El señor ministro de la
Guerra ha hecho decir por el telégrafo á
la comision valenciana, que se dirigie-
ran al capitan general á quien tenia da-
das desde un principio sus terminantes
é invariables órdenes.

Como se vé, pues, el gobierno, antes
de verse en la dura precision de acudir
á la fuerza y á los medios indispensables
para esterminar la sublevacion, y procura-
ndo evitar á la ciudad un doloroso tran-
ce, ha querido cargarse de razon apla-
zando el justo castigo tanto cuanto es lo
permitian su decoro y la ansiedad del pais.

La falta de noticias de Valencia á la
hora de entrar en prensa nuestro núme-
ro de provincias se atribuye á que deb-
ben continuar las conferencias con el
capitan general por parte de los comi-
sionados que desde Alcaira hablaron por
telégrafo con el presidente del Consejo.

Estos comisionados debieron llegar á
Valencia lo mas pronto al amanecer, pues
sabido es que no hay ferro-carril; y á
mientras vieran al capitan general y á
los jefes de los insurrectos y se entendi-
eran unos y otros, máxime si se han pre-
sentado y discutido proposiciones, es na-
tural que hasta muy avanzado el dia na-
da hayan resultado.

De aquí que no sea extraño el no saber
el éxito de las negociaciones, é el consi-
derar muy natural que no se haya roto
el fuego, pues se hubiera avisado ya.

En tanto el gobierno ha podido prepa-
rar las cosas de un modo tan favorable
para él, como perjudicial á los insurrectos,
que están completamente bloquea-
dos y sin comunicacion con el exterior.

—Recibimos en el correo de Cataluña
una carta de Figueras que publica el Dia-
rio de Barcelona, y contiene noticias y de-
talles muy interesantes.

Dice así:

«Figueras, 10 de octubre.

Se acabó por acá la campaña federal.
Ya desde anteayer, Suñer resigó el
mando y direccion militar á otro jefe,
alegando su falta de salud y confesando
que él no servia para esos casos. Al
propio tiempo tomaba sus medidas y se
retiraba á la frontera por lo que pudiera
acontecer.

Las noticias de las demás provincias y
partidas republicanas ha desalentado en-
teramente á los insurrectos. Ayer maña-
na, Suñer mandó desde la Juaquera una
comunicacion al gobernador de esta pla-
za, ofreciendo presentarse con todos sus
partidarios; por lo que trató enseguida de
prepararles al sacrificio renunciando á sus
propositos é invitándoles á cogerse al in-
dulto, en una arenga que les dirigió des-
de un balcon de la casa capitular. Pero no
les convencerian sus razones de despedi-
do, por cuanto empezaron á insultarle de
palabra queriendo despues pasar con él á
vias de hecho apuntándole los fusiles. Por
fortuna no faltó quien se compadeciese del
candillo revolucionario, retirándole del
balcon y de la vista de los federales, que
prorumpian en espantosa gritería, con-
duciéndole despues por un sendero es-
traviado hasta pisar el territorio francés y
llegar salvo al Perthus. El pobre iba
tan trastornado y tan débil, que se teme
no pueda resistir la terrible emocion y an-
gustias por que ha pasado.

—Los insurrectos de Valencia están di-
rigidos por una junta revolucionaria pre-
sida por D. José Antonio Guerrero, al-
calde primero que fué de dicha capital y
diputado de la minoria republicana.

—En la provincia de Lérida solo queda-
ba hoy una partida de 400 hombres man-

dada por cuatro diputados republicanos, la
cual era activamente perseguida por la
columna que manda el brigadier Figuerola.

—Hé aquí el texto del telegrama enviado
hoy de Cuba al ministro de Ultramar.
Habana, 14.

Por el correo del 15 marcha el obispo
de esta diócesis.

El capitan general da gracias al gobier-
no y las Cortes, tanto en su nombre como
en el de los valientes soldados de las Tu-
nas, por la declaracion de beneméritos de
la patria y por el envio de tropas que se
anuncia.

Todo va bien.
Nuevas presentaciones.
Muertos seis cabecillas.

—Dice un colega madrileño:
«Varios drogueros de esta corte se han
acercado al señor gobernador poniendo en
su conocimiento que son excesivas las can-
tidades de aguarra que les son compradas
estos dias.

Esto coincide con las noticias que no-
sotros recibimos la semana anterior, que
nos anunciaban que el plan de los que se
proponian alterar el orden en Madrid era
el de incendiar la poblacion por cuatro
puntos extremos á fin de distraer así la
atencion de las autoridades.

Por lo tanto escusamos recomendar la
mayor vigilancia por parte del gobierno.»

—Dice un periódico de Barcelona:
«Uno de estos dias se presentó en a
monasterio de Montserrat una partida de
sublevados en número de unos 250, quie-
nes exigieron á los sacerdotes que cuidan
de aquel santuario una cantidad en efectivo
y todas las provisiones que habia en la
tienda de comestibles.»

—Dice un periódico de Málaga:
«Ayer se notó por los agentes de la
autoridad que junto la Despencilla habia
alguna tierra movida, y procediendo á ha-
cer el oportuno registro, se encontraron en-
terrados dos niños de corta edad y varias
armas de fuego.»

Segun telegramas de Oviedo, algunos
individuos de los que formaban parte de la
faccion disuelta en aquel punto, han cometi-
do un robo de bastante consideracion en
Fremonte y han cometido muchos excesos
en Lierns.

—Una carta de Valencia fecha 4 dice lo
siguiente:

«El batallon de cazadores de Alcánta-
ra, que llegó ayer, trabó enseguida el
combate auxiliado por el regimiento de
Toledo. Despues de algun tiempo de fuego,
ambos cuerpos se abrieron paso y tomaron
el cuartel de San Francisco donde se para-
petaron.

Esta mañana tomaron la plaza de to-
ros y estacion del ferro-carril, y esta tarde
todas las barricadas de la calle de San
Vicente.

Los sublevados ya van completamente
decaidos y creo que no habra que apelar al
bombardeo.

El batallon de Alcántara ha tenido un
oficial y diez hombres heridos. Los insur-
rectos tienen hasta ahora en nuestro poder
unos trescientos prisioneros, ciento cin-
cuenta heridos en el hospital y recogidos
por las tropas unos cien muertos.

—El brigadier D. Fernando Pierrad ha
sido internado por las autoridades portu-
guesas de la frontera.

—Hoy han entrado en Tarragona 200
prisioneros de los insurrectos de Valls, y
con estos pasan ya de 300 los que se
hallan en aquella plaza.

—El comité republicano de Ceuta ha si-
do disuelto por disposicion del comandante
general de dicha plaza.

—Se ha expedido una circular á los ca-
pitanes generales de distrito disponiendo
que con la mayor brevedad posible recon-
centren en sus respectivos parques de ar-
tillería todas las armas que se hayan re-
cogido por efecto de los actuales acon-
tecimientos.

—Anoche fueron puestos á disposicion
de los tribunales el vicepresidente del
club de la Yedra y otros republicanos de
quienes se supone que trabajaban en con-
tra del orden. Entre ellos se hallan los
señores Lupiani y Huerta. Tambien fue-
ron detenidos cuatro individuos que aca-
baban de llegar de Aragon.

Los jefes y oficiales del Batallon de
voluntarios de Oviedo han dimitido sus
cargos, y enseguida empezaron á entre-
gar las armas los voluntarios.

Seguidamente, segun dice un perío-
dico recibido hoy, se concederá un breve
plazo para la entrega de todo el arma-
mento del batallon.

—Hoy se han dado las órdenes conve-
nientes para la organizacion de los nue-
vos batallones de voluntarios con desti-
no á la isla de Cuba.

—En Almería se ha hecho el desarme
de los voluntarios en medio del mayor
orden.

—Cuenta una carta de Valencia, que no
podia salir á la calle ningun militar
porque disparaban los insurrectos desde
las azoteas con pólvora sorda, hiriendo
ó matando á cuantos veian.

—Anoche fueron presentados por la
guardia civil al capitan general de Aragon
el alcalde de Utebo y tres vecinos
mas de dicho pueblo por aperecer auto-
res de los desperfectos causados en la via
férrea de Madrid á aquella ciudad, por
cuyo motivo han sido entregados á los
tribunales.

—Dice anoche el Centinela del pueblo
haber tenido por conducto fidedigno re-
cientes noticias acerca del estado en que
siguen los trabajos de restauracion isa-
belina.

—Parece ser que se trabaja activamente,
y á la luz del dia, en el vecino imperio,
por los agentes de la junta reaccionaria:
en Biarritz se alista públicamente á los
licuátos para la campaña que, segun se
asegura, va á emprenderse con este ob-
jeto dentro del presente mes de octubre,
añadiéndose que para esta intencion se
cuenta con mejores y mas elementos que
los que han tenido los republicanos.

—Ayer se supo en Madrid que el Foreign
Office de Londres habia recibido noticias
oficiales de sus agentes en América, ma-
nifestando que la insurreccion cubana
estaba espirando, y que si el gobierno
español enviaba pronto algunos refuer-
zos quedaria muerta en todo el mes de
noviembre próximo.

Paris 13.—Se ha encontrado el cadá-
ver de Kinck padre en un bosque cerca de
Souiz, provincia de Alsacia.

El cadáver tenia varias heridas.
La muerte parece haber acaecido hace
seis semanas.

Algunos periódicos franceses, principl-
mente el Rappel, siguen escitando al
pueblo de Paris á que haga una gran
manifestacion el 28 de este mes por no
inaugurarse en dicho dia los trabajos pa-
lamentarios. De este asunto habla casi to-
da la prensa de la capital del vecino impe-
rio, temiéndose para dicho dia desórdenes
que las personas sensatas de todos los par-
tidos procuran evitar.

—Una carta de Valencia fecha 4 dice lo
siguiente:

«El batallon de cazadores de Alcánta-
ra, que llegó ayer, trabó enseguida el
combate auxiliado por el regimiento de
Toledo. Despues de algun tiempo de fuego,
ambos cuerpos se abrieron paso y tomaron
el cuartel de San Francisco donde se para-
petaron.

Esta mañana tomaron la plaza de to-
ros y estacion del ferro-carril, y esta tarde
todas las barricadas de la calle de San
Vicente.

Los sublevados ya van completamente
decaidos y creo que no habra que apelar al
bombardeo.

El batallon de Alcántara ha tenido un
oficial y diez hombres heridos. Los insur-
rectos tienen hasta ahora en nuestro poder
unos trescientos prisioneros, ciento cin-
cuenta heridos en el hospital y recogidos
por las tropas unos cien muertos.

—El brigadier D. Fernando Pierrad ha
sido internado por las autoridades portu-
guesas de la frontera.

—Hoy han entrado en Tarragona 200
prisioneros de los insurrectos de Valls, y
con estos pasan ya de 300 los que se
hallan en aquella plaza.

—El comité republicano de Ceuta ha si-
do disuelto por disposicion del comandante
general de dicha plaza.

—Se ha expedido una circular á los ca-
pitanes generales de distrito disponiendo
que con la mayor brevedad posible recon-
centren en sus respectivos parques de ar-
tillería todas las armas que se hayan re-
cogido por efecto de los actuales acon-
tecimientos.

—Anoche fueron puestos á disposicion
de los tribunales el vicepresidente del
club de la Yedra y otros republicanos de
quienes se supone que trabajaban en con-
tra del orden. Entre ellos se hallan los
señores Lupiani y Huerta. Tambien fue-
ron detenidos cuatro individuos que aca-
baban de llegar de Aragon.

Los jefes y oficiales del Batallon de
voluntarios de Oviedo han dimitido sus
cargos, y enseguida empezaron á entre-
gar las armas los voluntarios.

Seguidamente, segun dice un perío-
dico recibido hoy, se concederá un breve
plazo para la entrega de todo el arma-
mento del batallon.

—Hoy se han dado las órdenes conve-
nientes para la organizacion de los nue-
vos batallones de voluntarios con desti-
no á la isla de Cuba.

—En Almería se ha hecho el desarme
de los voluntarios en medio del mayor
orden.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 15.
Consolidado 23,35.
Deuda amortizable de primera cla-
se 00,00.
Id. de segunda 00,00.
Id. del personal 47,25.
Acciones del Banco de España 122,50

CORDOBA.

Trigo fresco, de 40 á 47.
Id. añejo, de 44 á 46.
Id. Tangaró, de 36 á 38.
Cebada fresca de 17 á 18.
Id. añejo, de 18 á 19.
Escala, á 45.
Garbanzos, de 100 á 140.
Alberjones, á 46.
Habas, de 35 á 40.
Carne de vaca á 28 cuartos libra.
Aceite á 50.
Jabon blando á 46 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 43 á 53. Ce-
bada 20 á 24. Habas á 35. Aceite de 52
á 53 y 3/4.

GRANADA.

Trigo de 37 á 45. Cebada de 20 á 22
Habas de 35 á 38.

Ultima hora

Gobierno de la provincia de Córdoba.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gober-
nacion en telegrama recibido á las 6 y 3/4
minutos de la tarde me dice lo que sigue:
«Los insurrectos de Valencia se han
rendido á discrecion despues de algunas
horas de fuego.

Los Gefe y el Directorio escondidos. La
tropá ocupa toda la ciudad.»
Lo que me apresuro á publicar para
general conocimiento.

Córdoba 16 de Octubre de 1869.—El
Gobernador, El D. de Hornachuelos.

CORDOBA.—1869.

IMPRESA DEL DIARIO DE CORDOBA,
San Fernando, 34.

